La página de 77

Gobierno agarra como piñata los fondos de pensiones

El Gobierno está agarrando mucho dinero "prestado" que está en las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP). Ese dinero es de las personas que trabajan y cotizan –ahorran– cada mes para poder recibir una pensión al jubilarse.



¿Desde cuándo viene esa deuda?

En 2006, el Gobierno de Saca aprobó una ley para tomar dinero prestado de las AFP y pagarles pensiones a unas 90 mil personas jubiladas del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) y del Instituto Nacional de Pensiones de los Empleados Públicos (INPEP), que ya no podían pagar a las personas jubiladas porque quebraron al privatizarse la administración de los fondos con las AFP.

Desde entonces los Gobiernos, in-

cluyendo el de Bukele, han recibido préstamos de las AFP a cambio de papeles legales llamados Certificados de Inversión Previsional (CIP).

Pero cada año los Gobiernos también les pagaban una parte del dinero. Además, se tenía un tope de la cantidad máxima que los Gobiernos podían tomar de los fondos de las cotizaciones que están en las AFP. Para marzo de 2023, la deuda acumulada del Gobierno era de casi 8 mil 400 millones de dólares.

Gobierno de Bukele agarra más dinero y decide no pagar

Con la reforma de pensiones que inició en 2023, se cambiaron los CIP por los COP (Certificados de Obligación Previsional), con la diferencia de que ahora el Gobierno puede tomar lo de las cotizaciones que están en las AFP.

Entre abril de 2023 y febrero de 2024, o sea, en solo 11 meses, el Gobierno de Bukele agarró de las AFP casi 1 mil 300 millones de dólares. Esa cantidad de dinero es muy grande, pues para pagar pensiones del ISSS y el INPEP solo se necesitan como 300 millones de dólares

al año.

¿Qué ha hecho el Gobierno con los otros mil millones? ¿En qué los ha gastado? La deuda total con el fondo ya está en casi 9 mil 800 millo-

nes. Si el Gobierno sigue agarrando dinero de ese fondo a ese ritmo, se agotará pronto y ya no habrá para pagarle pensiones a la gente jubilada.

Resulta que el Gobierno de Bukele negoció con las AFP no pagarles ni un cinco durante cuatro años, o sea que esa deuda seguirá creciendo y el Gobierno no hará ningún pago, ni de capital, ni de intereses, hasta el 2027. Para entonces la deuda será enorme y

Pero hay algo peor.

será muy difícil que el Gobierno pueda pagarla.

A las AFP eso nos les afecta, pues ellas cobran su comisión mes a

A las AFP eso nos les afecta, pues ellas cobran su comisión mes a mes cuando les llegan las cotizaciones de las y los trabajadores. Así, su ganancia está asegurada.

El Gobierno ha agarrado de piñata el dinero de las cotizaciones de la gente. ¿Dónde está el dinero? Porque obras, no hay, los hospitales están sin medicinas, la educación por el suelo y el Gobierno le debe 52 millones de dólares a la UES.